

kratischen Republik Vietnam, der vorsätzlichen Zerstörung ihrer Dämme und Deiche und des Ausrottungskrieges gegen die Zivilbevölkerung. Beide Seiten wenden sich mit Nachdruck gegen die Bombenangriffe auf die befreiten südvietnamesischen Gebiete und fordern den sofortigen und vollständigen Abzug der amerikanischen Truppen und ihrer Verbündeten aus Südvietnam. Die Deutsche Demokratische Republik und die Tschechoslowakische Sozialistische Republik unterstützen die Vorschläge der Regierung der Demokratischen Republik Vietnam und der Provisorischen Revolutionären Regierung der Republik Südvietnam für die politische Lösung des Vietnamproblems im Interesse der Völker Indochinas und des Weltfriedens.

Bei der Erörterung der Lage im Nahen Osten sprachen sich beide Staaten für die Herbeiführung eines gerechten und dauerhaften Friedens in dieser Region auf der Grundlage der Resolution des Sicherheitsrates vom 22. November 1967 aus. Das erfordert den Rückzug der israelischen Truppen aus den okkupierten arabischen Gebieten und die Anerkennung der legitimen Rechte des palästinensischen Volkes. Die gefährliche Eskalation der Aggressionsakte Israels gegen die Syrische Arabische Republik und die Republik Libanon erhitzt die Lage im Nahen Osten und schafft eine ernste Gefahr für Frieden und Sicherheit.

Mit aller Entschiedenheit verurteilen die Deutsche Demokratische Republik und die Tschechoslowakische Sozialistische Republik die bewaffnete Invasion Israels, versichern die arabischen Völker ihrer Solidarität, Unterstützung und Hilfe in ihrem gerechten Kampf und bekunden die Bereitschaft, die Beziehungen der freundschaftlichen Zusammenarbeit mit ihnen weiterzuentwickeln und zu festigen.

Die Gesprächspartner unterstützen aktiv den antiimperialistischen Kampf der Völker Asiens, Afrikas und Lateinamerikas für nationale Unabhängigkeit, gegen Neokolonialismus und Rassismus.

### III

Die Partei- und Regierungsdelegationen der Deutschen Demokratischen Republik und der Tschechoslowakischen Sozialistischen Republik tauschten ihre Meinungen zu aktuellen Problemen der internationalen kommunistischen und Arbeiterbewegung aus. Im Geiste der Beschlüsse der Moskauer Beratung der kommunistischen und Arbeiterparteien vom Jahre 1969 werden beide Seiten alle Anstrengungen zur Festigung der Einheit und Ge-